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Beginn:  19:31 Uhr 
Insgesamt 16 Anwesende, davon 16 wahlberechtigte Mitglieder. 
 
 
Zu Punkt 01: 
Eröffnung und Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende des ClinerWind e.V., Simon Lübben, eröffnet mit der Begrüßung die 
Versammlung. 
 
Zu Punkt 02: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
Es wird festgestellt, dass satzungsgemäß eingeladen wurde und die Versammlung be-
schlussfähig ist. 
 
Zu Punkt 03: 
Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird von den Mitgliedern einstimmig angenommen. 
 
Zu Punkt 04: 
Jahresbericht des Vorstands für das abgelaufene Jahr 
Simon Lübben berichtet von den Aktivitäten des Jahres 2022 
(siehe Anhang 1) 
 
Zu Punkt 05: 
Bericht des Geschäftsführers 
Andre Antons erläutert grob die Einnahmen und Ausgaben 2022 und gibt die aktuellen 
Kassenstände zum 31.12.2022 bekannt. 
 
Zu Punkt 06: 
Bericht der Kassenprüfer 
Joke Pouliart ist leider verhindert. Kristian Wien bestätigt die ordentliche und korrekte 
Führung der Kasse. Durch die Steuerberater, die auch die Buchhaltung erledigen wird 
die Kasse zusätzlich geprüft, sodass die Kasse von den Kassenprüfern stichprobenartig 
geprüft wurde. Es gab keinerlei Beanstandungen. Er regt zusätzlich an, die enormen 
Kosten für das Lichtermeer öffentlich mehr zu kommunizieren, um weitere Leistungs-
träger für den Verein zu gewinnen und damit weitere Beiträge zu erhalten. 
 
Zu Punkt 07: 
Entlastung des Vorstandes 
Kristian Wien beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird von der 
Versammlung einstimmig bei 3 Enthaltungen entlastet. 
 
Zu Punkt 08: 
Wahl des 1. Vorsitzenden 
Simon Lübben informiert vorab die Versammlung, dass sowohl er als auch Helmut 
Siebe für 1 weitere Wahlperiode (3 Jahre) für das Amt des 1. + 2. Vorsitzenden noch 
zur Verfügung stehen, danach aber nicht mehr. Er bittet darum, sich zeitnah um neue 
Vorsitzende zu kümmern, die schon während der kommenden Wahlperiode als Beirat 
die Vorstandsarbeit begleiten können und auch sollten. Sofern sich nach zwei Jahren 
keine Personen zur Verfügung gestellt haben, wäre im 3. Jahr der Wahlperiode nur 
noch die satzungsgemäße Auflösung als Alternative vorhanden. 
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Helmut Siebe leitet nun die Neuwahl des 1. Vorsitzenden ein. Auf die Frage an die 
Versammlung, ob es weitere Bewerber oder Vorschläge für das Amt gibt, erfolgt keine 
Meldung.  
Helmut Siebe schlägt Simon Lübben zur Wahl als 1. Vorsitzenden vor. 
Der Wahl per Handzeichen wird zugestimmt. 
Simon Lübben wird bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Zu Punkt 09: 
Wahl des 2. Vorsitzenden 
Simon Lübben schlägt Helmut Siebe vor, da es aus der Versammlung zuvor keine wei-
teren Vorschläge gibt. 
Helmut Siebe wird per Handzeichen bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
Zu Punkt 10: 
Wahl des Geschäftsführers 
Da es auch hier keine Meldungen für das Amt aus der Versammlung gibt, schlägt Si-
mon Lübben als Geschäftsführer Andre Antons vor. 
Andre Antons wird per Handzeichen bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
Zu Punkt 11: 
Wahl eines/r Kassenprüfers/in für 1 Jahr 
Kristian Wien wird für ein weiteres Jahr von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
Zu Punkt 12: 
Wahl eines/r Kassenprüfers/in für 2 Jahre 
Axel Simon erklärt sich bereit in den folgenden 2 Jahren die Kasse zu prüfen. Er wird 
von der Versammlung bei einer Enthaltung einstimmig gewählt. 
 
Zu Punkt 13: 
Helmut Siebe berichtet über den Wochenmarkt 2023 
(siehe Anhang 2) 
 
Zu Punkt 14: 
Simon Lübben berichtet über das Straßenfest 2023 
Die diesjährige Veranstaltung Straßenfest ist insgesamt ruhig und ohne besondere 
Vorkommnisse verlaufen. Das Wetter hat leider am Veranstaltungssamstag nicht gut 
mitgespielt, sodass die Besucherzahl nicht an vorherige Jahre anknüpfen konnte. Da-
für war dann der Sonntag noch sehr gut besucht, sodass die Schausteller insgesamt 
zufrieden auf die Veranstaltung zurückblicken. Bei den Standgebühren ist man nun am 
oberen Ende der Akzeptanz der Schausteller angekommen, sodass hier vorläufig nicht 
an der Einnahmeschraube gedreht werden kann. Um das Straßenfest aber dennoch 
finanziell im positiven Bereich abschließen zu können, wurden auch in diesem Jahr 
wieder Sponsorengelder eingesammelt. Insgesamt wird das Straßenfest von immer 
neuen Auflagen und Kosten belastet, was es der Organisation nicht leichter macht. 
 
 
 
 



 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 08. November 2023 
im Gemeindehaus Carolinensiel für 2022 
 
 

 - 3 - 

Zu Punkt 15: 
Helmut Siebe berichtet zum Lichtermeer, Wintermarkt und Friesengeistmeile 
2023 
(siehe Anhang 3) 
 
Zu Punkt 16: 
Marcus Harazim gibt einen Rückblick 2023 und Vorausschau und Projekte 
2024 
Marcus Harazim bedankt sich für die vertrauensvolle, lösungsoriente Zusammenarbeit 
mit dem ClinerWind. 
Am Anfang des Jahres war die Planung für 2023 noch recht schwierig im Hinblick auf 
Energiekosten, kürzere Öffnungszeiten, Inflation etc. Im Nachhinein hat sich jedoch 
gezeigt, dass der Ort noch gut durch die schwierigen Zeiten gekommen ist. Zur Sen-
kung der Stromkosten ist für 2024 die Errichtung einer Photovoltikanlage auf dem 
Dach der Cliner Quelle geplant. 
Auch bei den Vermietern gab es viele Unsicherheiten zum Mietpreis im Winter bei ge-
stiegenen Kosten, was der ein oder andere zum Anlass nahm im Winter nicht zu ver-
mieten. Die Buchungslage zu Ostern war gut. Der Campingplatz mit Wohnmobilen hat 
sich sehr positiv entwickelt. Auch die Hotels konnten bisher 2023 zulegen, nur die Fe-
rienwohnungen/-häuser haben ein Minus an Buchungen und Pensionen sind ebenfalls 
zurück gegangen, weil kaum noch ein solches Angebot besteht. Speziell im August war 
die Buchungslage in diesem Jahr schlechter als in den Jahren zuvor. September und 
Oktober waren wieder gut und insgesamt erwartet die KV ein sehr gutes Ergebnis bei 
den ÜN für 2023. 
Die Carobahn konnte wegen der Nicht-Anerkennung des Führerscheins erst im Mai 
wieder die Fahrt aufnehmen. Dies konnte dann aber relativ zügig mit den Behörden 
geklärt werden. In diesem Jahr wird die Caro-Bahn erstmals auch am 1. Adventswo-
chenende und vom 27.12. bis 03.01.24 fahren, allerdings fällt die letzte Fahrt am 
Abend aus, da die Bahn nur im Hellen verkehren darf. Für das nächste Jahr ist der 
Vertrag für die Carobahn wieder geschlossen und möglicherweise wird es einen Pen-
delverkehr zwischen Neuharlingersiel und Harlesiel geben. Mit der Gästekarte werden 
die Urlauber wieder 5 Stationen pro Tag kostenlos mitfahren können. 
Grundsätzlich sieht man die Entwicklung in Carolinensiel-Harlesiel positiv, man will 
aber nicht auf Quantität, sondern auf Qualität setzen, was auch Axel Simon in seinem 
Kommentar als Ziel und den richtigen Weg ansieht. 
Nach wie vor ist das Personalproblem Reinigungskräfte zu finden für alle Vermieter ein 
massives Problem. In der Kurverwaltung gibt es dazu schon Überlegungen, wie man 
helfen kann. 
Zum Jahresende wird es wieder eine Lasershow ohne Böller im Museumshafen geben. 
Von 22.00 Uhr bis 01.00 Uhr wird es diesmal auch eine musikalische Begleitung für die 
Gäste auf dem Wintermarkt geben. 
Für 2024 sind weitere Veranstaltungen an Fronlaichnam und eine OpenAir-
Veranstaltung am Strand geplant. 
Der Gästebeitrag wird im kommenden Jahr nicht steigen. 
In Planung sind ein Podcaststudio in einer Barkasse am Strand sowie evtl. eine zweite 
Strandbar. 
In Verbindung mit dem Marketigbeirat soll auch die Tourismus-Leitbild-Gruppe reani-
miert werden, da das sehr erfolgreiche Leitbild nach 10 Jahren einer Überprüfung und 
Überarbeitung bedarf. 



 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 08. November 2023 
im Gemeindehaus Carolinensiel für 2022 
 
 

 - 4 - 

Schlussendlich ist die Entwicklung der digitalen Gästekarte, mit der man dann ganz 
einfach verschiedene Leistungen besuchen und buchen kann, ein zentrales Projekt, 
das 2024 weitergeführt wird. 
 
Zu Punkt 17: 
Simon Lübben berichtet als Ortsvorsteher darüber, was uns 2024 politisch 
infrastrukturell erwartet 
In erster Linie werden die Deichbaumaßnahmen in Harlesiel, die im Frühjahr beginnen 
sollen, einen starken Eingriff in die Verkehrssituation bringen. Vermehrter Verkehr und 
Umleitungen sind dabei unumgänglich. 
Auch die Schwerlastfähigkeit für die Friedrichsschleuse zu erlangen wird ein Thema 
sein. Und die Verlängerung der Umgehungsstrasse vom Edekakreisel bis zum Alten 
Zollhaus soll in 2024 angefangen und vollendet werden. 
Die Erneuerung der Spundwände im Museumshafen soll erst im Jahr 2025 beginnen. 
Welche Auswirkungen das für die Veranstaltungen bringt, kann im Moment noch nicht 
abgesehen werden. 
Zwei weitere Bauprojekte im Ort sind zum einen der Abriss und Neubau der „Traube“ 
und ein Neubau am Marktplatz Scheidemann. 
 
Zu Punkt 17: 
Verschiedenes, Aussprache, Anregungen 
Eike Cornelius macht sich dafür stark, dass die Politik auch eine Westumgehung nach 
Harlesiel im Auge behalten soll, da erfahrungsgemäß die Realisierung Jahre dauert, 
man dann aber schon evtl. einen groben Plan vorstellen kann, wenn es soweit ist. 
 
Heike Ritter-Eden ist mit der Besucherzahl im Deutschen Sielhafenmuseum nicht zu-
frieden und vermisst vor allem Einheimische und hiesige Gäste. Sie lädt alle Mitglieder 
ein, das Museum mit den neuen Ausstellungen zu besuchen, um dann auch den Gäs-
ten davon berichten zu können. An den drei Adventswochenenden von Freitag bis 
Sonntag und vom 27. bis 30.12.2023 und 2. bis 6.1.2024 öffnet das Museum auch im 
Winter. 
 
Schließung der Versammlung 
Simon Lübben dankt den Anwesenden für Ihr Kommen und schließt die Versammlung 
um 22.02 Uhr.  
 
 
Carolinensiel, den 14. November 2023 
 
Für die Richtigkeit: 
 
  
 
 
Simon Lübben  Helmut Siebe    Andre Antons 
1. Vositzender  2. Vorsitzender/Schriftführer Geschäftsführer 
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Anhang 1 
 
Jahresbericht von Simon Lübben für das abgelaufene Jahr 2022 
 

Kinderkarneval 2022 

Der Vorstand konnte bei dieser Veranstaltung eine Nachfolgeregelung herbeiführen. 
Aufgrund der deutlich gestiegenen zeitlichen Anforderungen an den 1. Vorsitzenden 
(seit 02.11.21 Ortsvorsteher, Stadtrat und Kreistagabgeordneter) haben sich enga-
gierte Clinsielerinnen gefunden die sich im Namen des TSV Jahn Carolinensiel als neu-
er Veranstalter um den Kinderkarnevalsnachmittag in Carolinensiel kümmern werden. 
Am Nachmittag bekam ich dann noch einen Anruf aus der Halle ob ich kurz Zeit hätte 
mit dem Gockelkostüm zu erscheinen, die Kinder würden danach immer fragen und 
den Hahn vermissen. Dem Wunsch bin ich kurzerhand gefolgt und habe mich dann 
nach 20 Jahren Kinderkarneval von den Kindern verabschiedet. 
Hierfür bedankt sich der Verein bei Frau Kirsten Ommen für die Federführung beim 
ersten Kinderkarneval in der Turnhalle Carolinensiel.  
 
Wochenmarkt am Museumshafen 
 
Im Jahr 2022 fand von Anfang April bis Ende Oktober (also ganz normal) jeden Diens-
tag in der Zeit von 08.00 Uhr bis 14.00 Uhr der wohl schönste und liebevollste Wo-
chenmarkt Ostfrieslands wieder statt, denn so wird er von Besuchern und Marktbe-
schickern auch gerne genannt. Ein großer Dank an Petra als Marktleiterin für ihr be-
sonderes Engagement um den Wochenmarkt in Carolinensiel. 
 
Straßenfest 2022 
 
Über mangelnde Besucherzahlen konnte sich das 50. Strassenfest 2022 bestimmt 
nicht beklagen. Zum Feuerwerk war der Museumshafen bis auf den letzten Platz be-
setzt. Insgesamt haben dieses Fest schätzungsweise ca. 50.000 Besucher besucht, 
eher sogar mehr. Das Straßenfest erfreut sich größter Beliebtheit sowohl bei Besu-
chern als auch bei Schaustellern und Markthändlern. Die Markthändler sprechen sogar 
von der qualitativ besten Veranstaltung zwischen Emden und Wilhelmshaven unter 
freiem Himmel. Die Veranstaltung verlief friedlich und ohne nennenswerte Einsätze für 
Rettungsdienst und Polizei. Allerdings drücken die Kosten gerade für die Sicherheit 
zum Fest zunehmend dem Veranstalter ClinerWind auf den Schultern. So hat man 
erstmalig in dem Jahr versucht Sponsorengelder zu akquirieren um nicht wieder in ein 
Defizit, wie in 2019 geschehen, zu laufen. 
Die Hafenstaffel vom TSV Jahn Carolinensiel hat leider in dem Jahr nicht stattgefunden 
mangels Helfer. In meiner Funktion als Marktmeister möchte ich mich noch herzlichst 
bedanken bei Marketingleiter Marcus Harazim, Ortsbrandmeister Jens Fremy aber vor 
allen Dingen bei meinen stellv. Marktmeistern Helmut Siebe und Uwe Gregor.  
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Hafenfest-Ruhrort Duisburg 

Der ClinerWind e.V pflegt seit Jahren eine Partnerschaft zur Stadt Duisburg. Hier wur-
de kräftig die Werbetrommel vom 18.08. – 21.08.2022 für unser Nordseeheilbad ge-
rührt. Auf mehreren Bühnen im größten Binnenhafen Europas wurde Unterhaltung 
aller Facetten geboten. Unser schönes Carolinensiel mal als Urlaubsziel zu wählen 
wurde vorbildlich, am gemeinsamen Werbestand mit der Kurverwaltung, vermarktet. 
Für die Veranstalter sowie für das Nordseeheilbad Carolinensiel war dies wieder eine 
sehr erfolgreiche Begegnung. 

Lichtermeer 2022 

Vom 1. Advent bis ins neue Jahr hinein erstrahlte auch im Jahr 2022-2023 Carolinen-
siel-Harlesiel wieder in einem hellen Lichterglanz. Allerdings wurde aufgrund der Ener-
giekrise ausgelöst durch den Angriffskrieg von Russland auf die Ukraine auf die ge-
samte Beleuchtung entlang der Straßenlaternen verzichtet. Das sollte unser Beitrag 
zum Einsparen bei den Energiekosten innerhalb der Stadt Wittmund sein und wurde so 
auch kommuniziert auf einer Ortsvorsteherbesprechung im September 2022 im Rat-
haus. Etwas verwundert waren wir mit Beginn der Adventszeit vom Vorstand, dass wir 
scheinbar die Einzigen waren im Stadtgebiet, die sich daran gehalten haben. 

Wintermarkt 2022 
 
Zeitgleich mit dem Lichtermeer öffnet der Wintermarkt ebenfalls seine 13 winterlich 
geschmückten Buden. Dieser hatte bis zum 02.01.23 geöffnet. Der Wintermarkt ist in 
dieser Umgebung mit den vielen freundlichen Budenbetreibern und Besuchern, wohl 
einmalig. Vielleicht auch gerade deswegen erfreut sich der Ort Carolinensiel-Harlesiel 
in der vorweihnachtlichen Jahreszeit und dem Jahreswechsel allergrößter Beliebtheit 
bei Einheimischen aus nah und fern und jeder Menge Übernachtungsgäste. 
 
Aber was wäre das alles ohne unseren schwimmenden Weihnachtsbaum 
 
Schwimmender Weihnachtsbaum 2022 
 
Das Team schwimmender Weihnachtsbaum um den Verein „Weihnachtsbaumgemein-
schaft e.V.“  hat erneut vom ClinerWind e.V. eine finanzielle Unterstützung zu dem 
Highlight erhalten.  
 
Als Fazit dieser ganzen Aktionen konnten sehr viele Urlaubsgäste und Tagesgäste in 
Carolinensiel-Harlesiel begrüßt werden und das in einer eher etwas ruhigeren Zeit, die 
sich mittlerweile zu einer zusätzlichen Hauptsaison entwickelt hat. Nach dem Motto: 
„Lichter locken Leute an“. 
 
Die Friesengeistmeile in Carolinensiel 2022 
 
Absage durch Veranstalter, wir mussten uns bereits frühzeitig im Sommer zur Friesen-
geistmeile entscheiden. Zu dem Zeitpunkt war uns noch nicht klar wie man im Winter 
2022 mit Veranstaltungen dieser Größe um geht, seitens der Behörden.  
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BR-Sitzungen 
 
Der Vorstand hat an den Beiratssitzungen der Carolinensiel-Harlesiel GmbH im ver-
gangenen Jahr als ordentliches Mitglied mit Stimmrecht teilgenommen und wird dort 
durch das Beiratsmitglied Herrn Eike Cornelius vertreten.   
 
AR-Sitzungen 
 
Der Vorstand hat an den Aufsichtsratssitzungen der Carolinensiel-Harlesiel GmbH im 
vergangenen Jahr als ordentliches Mitglied mit beratender Stimme teilgenommen und 
wurde dort durch den 2. Vorsitzenden vom ClinerWind e.V. Herrn Helmut Siebe vertre-
ten.   
 
 
Anhang 2 
 
Helmut Siebe berichtet über den Wochenmarkt 2023 
 
Der Wochenmarkt fand in diesem Jahr vom Dienstag vor Ostern, dem 04.04. bis 
31.10. statt. Im Angebot waren Eier, Wurst, Käse, heimischer Honig und Gewürze, 
Backfisch sowie Frisch- und Räucherfisch, Tee und Bonbons, mediterrane Spezialitä-
ten, Nüsse und Trockenobst aller Art. Aber auch Schuhe und Kinderkleidung, Messer 
und Regenschirme, Lederwaren, Geschenkartikel und Selbstgemachtes. Aus gesund-
heitlichen Gründen musste Holger mit dem Suppenangebot aus der Gulaschkanone 
leider frühzeitig seine weitere Teilnahme absagen. Evtl. kommt dafür im kommenden 
Jahr ein neuer Anbieter. Seit September haben wir einen Bratwurststand im Angebot, 
der auch sehr gut angenommen wird und eine leckere Bratwurst anbietet. Die Betrei-
ber sind mit den Umsätzen zufrieden und wollen auch im kommenden Jahr wieder 
kommen. Größtes Manko ist der weiterhin fehlende Obst- und Gemüsestand, der ei-
gentlich auf jeden Wochenmarkt gehört. Es gab einige Betreiber, die aber leider nach 
einmaligem Besuch nicht wieder gekommen sind. Fahrt zu weit, Schlechtwettertag 
erwischt und kein Durchhaltevermögen waren die Gründe. Wir bemühen uns aber 
nach wie vor wieder Obst und Gemüse anbieten zu können. Insgesamt war der Markt 
gut besucht außer an den vielen Regen- und Windtagen, an denen dann auch weniger 
Marktbetreiber teilnahmen. Wer Bücher, Selbstgebasteltes, Nüsse und Trockenobst 
oder Kleidung verkauft, dem macht die Feuchtigkeit sehr zu schaffen und bleibt dann 
eher dem Markt fern. Der Wochenmarkt 2024 wird voraussichtlich in der Osterwoche 
am 26.03.2024 wieder beginnen. 
 
 
Anhang 3 
 
Helmut Siebe berichtet zum Lichtermeer, Wintermarkt und Friesengeistmeile 
2023 
 
Die Planungen und Vorbereitungen für den Wintermarkt in diesem Jahr sind soweit 
abgeschlossen. 13 Hütten werden wieder aufgestellt, 1 Hüttenbetreiber ist leider kurz-
fristig wegen Personalmangel abgesprungen. Neu dabei ist Heide Weyers, die ihren 
selbstgemachten Eierlikör und Marmeladen anbieten wird. Zusätzlich wird es gebrann-
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te Mandeln, Kartoffelwaffeln und allerlei Süßes auch für Kinder bei ihr geben. Im Übri-
gen sind wieder alle aus dem letzten Jahr mit ihrem vielfältigen Angebot dabei. 
 
Eröffnet wird der Wintermarkt am Freitag, den 1. Dezember und läuft bis einschl. 
02.01.2024. In der Adventszeit ist der Markt jeweils von Donnerstag bis Sonntag ge-
öffnet, Do + Fr ab 15 Uhr, Sa + So ab 12 Uhr, jeweils bis 20 Uhr am Abend. Heilig-
abend bleibt der Wintermarkt geschlossen und am 1. Weihnachtstag ist er nur teilwei-
se geöffnet. Aus verständlichen Gründen möchten einige Betreiber gerne Weihnachten 
mit der Familie verbringen, bevor es dann am 2. Weihnachtstag wieder mit vollem 
Einsatz ab 12.00 Uhr losgeht. Täglich ab 12.00 Uhr bis zum 31.12. An Silvester 
schließt der Markt nachmittags um 16.00 Uhr, um nach einer kleinen Pause von 22.00 
Uhr bis 01.00 Uhr für die Lasershow zum Jahreswechsel wieder zu öffnen. Für Sekt 
und weitere Getränke zum Anstoßen auf das Neue Jahr ist vorgesorgt. Die Lasershow, 
ohne Böller am Hafen, ist ein wundervolles Highlight zum Jahreswechsel und wird wie 
zuvor von der Kurverwaltung finanziert und organisiert. Am Neujahrstag und am letz-
ten Öffnungstag, den 02.01. beginnt der Markt jeweils um 15.00 Uhr. 
 
Friesengeistmeile 
Nach 3-jähriger Pause findet am Abend des 29.12. um 18.30 Uhr wieder die Friesen-
geistmeile statt. Viele Leute haben bereits nachgefragt und deshalb haben wir uns 
entschlossen diese beliebte Veranstaltung zusammen mit der Fa. Behn aus Eckernför-
de, der Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehr Carolinensiel und vielen freiwilligen 
Helferinnen und Helfern wieder stattfinden zu lassen. Ob wir dann den alten Rekord 
aus 2019 über 182,52 m toppen können wird sich zeigen. Wir sind gespannt. Bereits 
ab Mittag kann man wieder die beliebten Holzschuhe inkl. Friesengeist-Gläsern zu ei-
nem besonders günstigen Preis an der Friesengeisthütte erwerben und die Holzschuhe 
zusätzlich individuell mit Namen beschriften lassen. 
 
Alle Informationen und die Öffnungszeiten findet ihr auf Lichtermeer-Carolinensiel.de 
Fragen dazu? 
 
Lichtermeer 
Kommen wir zum Lichtermeer. Aus meiner Erinnerung gibt es das Lichtermeer bereits 
seit 2007 und hat zusammen mit dem Wintermarkt, der später auch schon im Dezem-
ber geöffnet hat, sehr deutlich zur Belebung der Wintersaison beigetragen. Früher 
kamen die Gäste am 2. Weihnachtstag und blieben bis kurz nach Silvester. Heute 
kommen die Gäste bereits in der Adventszeit in großer Zahl in den Ort. Davon profitie-
ren nicht nur Vermieter, auch die Gastronomie und der Handel öffnen ihre Betriebe, 
weil es sich ganz offensichtlich lohnt. Speziell an 1. Adventswochenende, wenn die 
Weihnachtsbaumgemeinschaft den Schwimmenden Weihnachtsbaum ins Wasser lässt, 
ist der Ort fast ausgebucht. Und nicht nur das N3-Fernsehen und RTL haben bereits 
hier gedreht und von der Adventszeit berichtet, die Tagesschau am Heiligabend ein 
Bild vom Schwimmenden Weihnachtsbaum eingeblendet, auch das ZDF will dieses 
Jahr von Carolinensiel berichten. 
Bei allem Positiven, was Schwimmender Weihnachtsbaum, Lichtermeer und Winter-
markt im Ort bewirken, gibt es leider auch eine negative Seite. Die Kosten für das 
Lichtermeer! Anfangs wurden die Investitionen und die Installation aus Spenden der 
Betriebe finanziert, die wir persönlich angesprochen haben, später ging das Lichter-
meer auf den Gewerbeverein über und belastet nun die Kasse des ClinerWind. Einen 
Großteil der Kosten finanzieren wir aus den Mitgliedsbeiträgen, die wir 2020 mit eurer 
Unterstützung angepasst haben, aber ohne die Unterstützung der Kurverwaltung in 
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finanzieller und personeller Form wäre das Projekt Lichtermeer über kurz oder lang am 
Ende. Da wir im letzten Jahr aus Energiespargründen nur die Bäume beleuchtet haben 
und die weihnachtliche Straßenbeleuchtung ausgesetzt wurde, mussten wir weniger 
für den Auf- und Abbau zahlen und konnten ein finanzielles Polster aufbauen. Das war 
auch notwendig, da die Weihnachtsbeleuchtung nur noch mit LEDs genehmigt wird. In 
diesem Jahr, wir haben bereits angefangen, wurden alle alten Weihnachtskometen auf 
LED umgerüstet und die Laternen mit einer Steckdose versehen, um den Zeitaufwand 
zum Auf- und Abbau deutlich zu reduzieren. Die technische Abteilung der Kurverwal-
tung wird sich ab diesem Jahr mit unserer Unterstützung um das Auf- und Abhängen 
der Weihnachtsbeleuchtung an den Straßenlaternen kümmern und uns damit in der 
Zukunft finanziell entlasten. Alle Bäume, die bereits alle LED-Ketten haben, werden 
weiterhin von der Fa. Groot, die übrigens auch Mitglied im Verein ist, angeschlossen 
und im Januar dann wieder abgeschaltet, was aus Sicherheitsgründen von einer Fach-
firma ausgeführt werden muss. Da die Giebelbeleuchtung rund um den Museumshafen 
aber überwiegend noch mit normalen Glühbirnen bestückt war, haben wir in diesem 
Jahr auch noch die Umstellung auf LED-Beleuchtung an den Hausgiebeln veranlasst, 
damit wir genehmigungskonform die Giebel in der Weihnachtszeit leuchten lassen dür-
fen. Insgesamt dürften sich die Kosten damit in diesem Jahr auf ca. 20.000 €, wenn 
nicht sogar mehr, belaufen.  
 
Darum eine große Bitte an euch, sprecht mit den Nachbarn und Freunden, ob sie nicht 
Mitglied im Verein werden wollen. Egal ob privat ab 30 € oder gewerblich ab 150 € 
Mitgliedsbeitrag pro Jahr, es gibt eine Vielzahl von Bewohnern und Gewerbetreiben-
den, die nicht Mitglied im Verein ClinerWind sind, aber ebenfalls von dem tollen Ambi-
ente profitieren. Ihr unterstützt uns mit eurer Mitgliedschaft bereits in hohem Maße 
und dafür sagen wir ganz herzlich DANKE! 
 
Unseren Flyer mit Antragsformular könnt ihr gerne mitnehmen und fleißig verteilen, 
aber ohne eure persönliche Ansprache und Erklärung, was der Verein alles macht, 
funktioniert es in den meisten Fällen leider nicht. 
 
Danke fürs Helfen und Zuhören, in diesem Sinne wünsche ich euch eine schöne Weih-
nachtszeit. Wir sehen uns auf dem Wintermarkt. 


